
江南区自治協議会 
 令和４年度 第２回 まちづくり部会 会議概要 

【開催概要】 

○名称：江南区自治協議会 令和４年度 第２回まちづくり部会 

○日時：令和 4年 5月 26 日（木）午後 2時 15 分～午後 3時 00 分

○場所：江南区役所 入札室 

○出席委員：坂井委員、長場委員、西脇委員、畑野委員、田村委員、佐藤弘明委員、小野

委員、小菅委員、遠藤委員、小林委員、伊藤委員 以上 11 名 

○事務局：区長、建設課長、地域総務課長補佐、地域総務課係長 以上 4名 

○傍聴０名 

【審議内容等】 

１．曽野木まち歩きマップについて 

テスト印刷したマップを確認しながら最終確認を行った。５月末までに修正箇所を 

まとめ、デザイン業者に依頼することとなった。 

  ＜主な意見＞ 

  ・色合いが良く見やすいマップになった。 

・曽野木地区には難読な地名が多い。学習にも使用していくことを想定すると、地名に

ふりがなをふると良い。一部イラストで文字が小さい部分について修正の必要がある。 

２．横越マップの作成について  

事務局より配布された合併前の横越町、横越村が作成した歴史資料などを確認しなが

ら、今後の進め方について意見交換を行った。曽野木と同様、横越コミ協と連携・協力

をしながら作成していくことを来月中に依頼する。秋頃に実施する予定のまち歩きに向

け、掲載スポットの検討を図っていくこととなった。 

＜主な意見＞ 

・横越はエリアも広く、掲載候補の施設等や歴史が豊富にあるため、観光などメインと

なる部分（コンセプト）を決めていく必要がある。 

・阿賀野川にスポットをあてることも良いのではないか。 

・横越の中心エリアを中心に作成していくが、すでにある沢海エリアのマップとの連携

を図ると良い。 

・掲載する施設などは地元の意見を聞きながら選択していく必要がある。 

資料３



江南区自治協議会 
令和 4年度 第 2回 安心安全部会 会議概要 

【開催概要】 

○名  称：江南区自治協議会 令和 4年度 第 2回安心安全部会 

○日  時：令和 4年 5月 26 日（木）午後 2時 20 分～3時 10 分 

○場  所：江南区役所 302 会議室 

○出席委員：石澤委員、阿部委員、山本委員、上村委員、横木委員、山﨑委員、和澄委員、

佐藤委員、松野委員 以上 9名 (欠席：石井委員 以上 1名) 

○事 務 局：地域総務課長、健康福祉課長、地域総務課副主査 以上 3名 

○傍  聴：0名 

【審議内容等】 

１．助け合い事例紹介のカレンダーについて 

地域で行われている様々な支え合い助け合い活動（ボランティア活動）の事例を紹介

するカレンダーの作成について意見交換を行った。

＜主な意見＞ 

 ・交通量の多いスクールバス停での見守り活動や曽野木七味の会での取り組み、花壇の手

入れなどの情報提供があった。 

 ・活動中の写真のほか、活動者の顔写真も載せてはどうか。 

 ・カレンダーは、事例が見やすく、スケジュールなどを書き込めるようなカタチにしては

どうか。 

 ・配布先は、区内学校のクラスへ配布するほか、公共施設などで配布してはどうか。



江南区自治協議会 
 令和 4年度 第 2回 環境・教育部会 会議概要 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和 4年度 第 2回環境・教育部会 

○日時：令和 4年 5月 26 日（木）午後 2時 20 分～午後 3時 10 分 

○場所：江南区役所 301 会議室 

○出席委員：渡邉委員、齋藤委員、間島委員、今井委員、藤田委員、中野委員、佐々木

委員、安久津委員  以上 8名 （欠席：堀川委員 以上 1名） 

○事務局：区民生活課長、産業振興課長、亀田地区公民館長、亀田図書館主幹、地域総

務課主査 以上 5名 

○傍聴０名 

【審議内容等】 

１ スポＧＯＭＩ大会について 

・スポＧＯＭＩ大会の開催地を次回６月の自治協議会までに各コミ協から募っている。 

 募集後の動きについて事前検討を行った。 

 ＜主な意見交換の内容＞ 

・複数のコミ協から応募があった場合は、年２回の開催や次年度の環境・教育部会へ申

し送りしてはどうか。 

・コミ協との役割分担については、各コミ協の体制や実情が異なることから、コミ協が

やりやすいように話し合いにより決定する。 

・各コミ協が単独でも実施できるようスポＧＯＭＩ大会の開催ノウハウをまとめておく

とよいのでは。 

・スポＧＯＭＩを開催する際に余った野菜や服などの譲渡会を開催することも一案とし

て検討する。 

・以前の開催で列ができたごみの計量については、計量器や人員を増やし、改善を行う。

２ 亀田縞の活用について 

・本会議で発言のあった亀田縞の活用についてイベントの参加賞や環境・教育部会での

活動で利用できないか検討することとなった。 

 ・次回の部会の際に、どのような商品がつくれるのかが分かる資料にて検討することと

した。 



江南区自治協議会 
 令和 4年度 第 1回 広報紙発行特別部会 会議概要 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和 4年度 第 1回 広報紙発行特別部会 

○日時：令和 4年 6月 9日（木）午後 3時～午後 4時 15 分 

○場所：江南区役所 201 会議室  

○出席委員：今井委員、西脇委員、上村委員、畑野委員、松野委員、安久津委員 以

上 6名 

○事務局：地域総務課副主査 

○傍聴 0名 

【審議内容等】  

１ 江南区自治協議会広報紙発行スケジュールについて

○第20号 区役所だより8月7日号

○第21号 区役所だより令和5年3月19日号 

２ 広報紙の内容・レイアウト等について 

  ○主な意見 

  ・他区の自治協だよりを参考に、自治協だよりに関する意見募集をしてはどうか。 

  ・地域のおすすめスポットや困りごとなどを募集して各部会へ届け、課題としてと

らえてみてはどうか。 

  ・「自治協議会通信」の見出しを大きくしてはどうか。 

  ・区長が代わったので区長にインタビューしてはどうか。 

  ・紙面にこれまでのバックナンバーをお知らせしてはどうか。 

 ⇒紙面には、新区長へのインタビューをメインに掲載する。 

インタビューは区に関係の強い場所、施設で行う。（候補：梨畑、亀田縞製造工場、

北方文化博物館、曽野木コミュニティセンターなど） 

３ 今後の予定 

・7/2（土）、7/7（木）の2日間にわたりインタビューを実施する。 

・印刷業者より初校が送付された後の、7月25日（月）午前9時から第2回広報紙発行

特別部会を開催し、内容の確認等を行う。 


